

Compte-rendu réunion CMJ du 15/11/2022

Présents : Conseillers CMJ : Lilian DOS ANJOS AFONSO, Sarah GARCIA, Manon GURCEL, Apolline ORIOL, Anaïs PICON, Margaux PIRES, Morgan THENOT, Sarah VANDEN DAELE ; Elus adultes : Jacques LAFFONT, Magali BLEIN, Sylvie DEMIZIEUX, Olivier DUFOUR, David ORIOL, Christelle ROUSSET.

La réunion débute à 18h, avec le passage en revue de l'ordre du jour.

1- Tour de table

Prise de connaissance des uns et des autres, enfants et adultes.

2- Lecture du règlement intérieur

3- Classement des idées des programmes des jeunes conseillers

Chaque jeune conseiller donne son propre classement et ensuite nous calculons le classement général des idées pour l'ensemble du CMJ :

1	Gestes qui sauvent
2	Ramassage des déchets régulier
	Spectacle avec les personnes âgées, et plus d'activités avec elles
3	Collecte et don de jouets et vêtements pour enfants défavorisés
4	Spectacles avec l'école privée
5	Rendre visite plus souvent aux résidents de la maison de retraite
6	Apprendre l'histoire de notre village en se promenant
7	Repas de Noël avec toute la commune
8	Organiser plus de sorties pédagogiques
9	Faire un potager publique avec les enfants de l'école
10	Installer des tables de ping pong vers le city et le parc
11	Jardinage à l'école pour fleurir le village
12	Agrandir ou construire de nouveaux parkings pour les écoles
13	Création d'un parcours ludique avec tyrolienne et balançoire et parcours pieds nus chapelle Saint-Pierre
14	Modifier les aires de jeux en enlevant le bac à sable et en rajoutant une balançoire ou un tourniquet
15	Installer plus de toilettes dans le village

4- Passage en revue et discussions autour des idées

Après avoir fait le classement des idées, nous réfléchissons tous ensemble sur celles qui sont arrivées en tête de classement :

- Projet des gestes qui sauvent :

Nous nous interrogeons dans un premier temps sur les difficultés liées à ce projet. Il y en a plusieurs :

1°- la plus importante : nous devons trouver un partenaire qui peut répondre à ce besoin, cela peut être les sapeurs-pompiers ou une association agréée, ou encore un organisme public, etc. Nous allons essayer de voir d'ici la prochaine réunion si les sapeurs-pompiers peuvent nous aider dans ce projet.

2°- disposer d'une grande salle : la salle des fêtes de notre commune serait le lieu le plus indiqué.

3°- trouver une date : il faut choisir un samedi plutôt qu'un jour de semaine, au risque de ne pas trouver assez de monde intéressé. Cette date doit être choisie en accord avec le partenaire qui dispensera la formation, suivant ses disponibilités. Il ne faut pas qu'elle soit trop rapprochée, pour avoir le temps de communiquer sur ce projet auprès de la population.

4°- attirer le plus de monde possible : pour cela il faut que nous en parlions de manière à faire connaître notre projet, la date, le lieu, etc. Nous déterminerons avec le partenaire choisi combien de personnes maximum pourront participer à cette formation. Et nous demanderons aux personnes intéressées de s'inscrire.

Nous verrons lors de notre prochaine réunion si nous pouvons avancer sur ce projet.

- Projet « Ramassage des déchets régulier »

Nous remarquons tout d'abord que chaque année depuis l'existence du CMJ à Bellegarde-en-forez, ce projet a beaucoup de succès... auprès des enfants. C'est un sujet qui leur tient vraiment à cœur.

Cependant, nous remarquons aussi que ce succès n'est malheureusement pas partagé avec tout le monde, vu le manque de participation lors des événements passés organisés dans le cadre du CMJ. Le dernier en date, lors de la fête du village début septembre, très peu de monde est venu participer à cette action.

Nous essayons donc de nous interroger sur la raison de ce désintérêt : peut-être les habitants de Bellegarde ne se sentent-ils pas concernés ? pourtant tout le monde s'accorde pour dire que les déchets disséminés un peu partout sont un véritable fléau. Peut-être encore est-ce un manque de disponibilité des habitants les jours choisis pour ces actions de ramassage des déchets ? peut-être alors devrions-nous en organiser beaucoup plus ? oui, mais si là encore personne ne vient ?

Les jeunes conseillers sont invités à interroger leurs parents et les adultes de leur entourage pour savoir pourquoi ceux-ci ne participent pas.

Nous nous disons encore que nous devons essayer de mobiliser beaucoup plus les gens sur cette question, et que pour ce faire, nous devons essayer de « frapper fort » pour toucher davantage les esprits. Nous pensons à faire un petit film, type spot publicitaire, de quelques minutes, dans lequel nous pourrions nous exprimer sur le sujet, dire ce qui nous tient à cœur dans ce projet, dire pourquoi c'est important de se mobiliser...

Nous avons donc à réfléchir, chacun de notre côté, pour la prochaine réunion, aux phrases que nous pourrions dire dans ce petit film.

Une date sera alors trouvée pour nous réunir et faire le tournage. Un petit montage sera ensuite réalisé par la commission municipale, et ce spot sera diffusé ensuite lors des vœux du Maire à la population, qui aura lieu le dimanche 8 janvier.

Dans un second temps, la commission municipale nous informe que « la semaine européenne de la réduction des déchets » aura lieu du 19 au 27 novembre prochain, avec un programme composé de spectacles, d'animation et d'activités sur ce thème. Chacun est invité à y participer (voir le flyer en pièce jointe).

- Projet « Spectacle avec les personnes âgées, et plus d'activités avec elles »

Les jeunes conseillers souhaitent multiplier les actions en direction des personnes âgées, s'agissant celles qui résident à la maison de retraite ou des retraités du village, afin de partager avec eux des moments ludiques, autour de jeux, de spectacles, de visites de musées, etc.

Une première idée est que les jeunes conseillers puissent venir participer au repas des aînés, qui aura lieu en début d'année. Il conviendra de réfléchir à ce qui pourrait être proposé.

Une nouvelle animatrice (Mme Valérie HERNANDEZ) a été recrutée il y a quelques mois à la résidence de personnes âgées de Bellegarde. Elle a fait part à la municipalité de son souhait de venir réfléchir avec la CMJ à des projets partagés.

Nous décidons donc d'inviter Mme Valérie HERNANDEZ à la prochaine réunion du CMJ du 13 décembre, afin de commencer à réfléchir avec elle aux différentes possibilités.

La réunion prend fin à 19h30.

4- Réflexions à avoir et travail à faire pour la prochaine réunion

- Projet « Ramassage des déchets »
 - ➔ Les jeunes conseillers sont invités à interroger leurs parents et les adultes de leur entourage pour savoir pourquoi ceux-ci ne participent pas.
 - ➔ Ils devront aussi réfléchir pour la prochaine réunion aux phrases qu'ils souhaitent dire dans le petit film.
- Projet « Spectacle avec les personnes âgées, et plus d'activités avec elles »
 - ➔ Réfléchir à ce qui pourrait être proposé lors de la participation au repas des aînés.

Prochaine réunion : mardi 13 décembre de 18h à 19h30 maxi